

EL INDEPENDIENTE

PERIODICO LIBERAL

DIRECTOR—ALBERTO NUGUE.

Barcelona.—Corresponsales para anuncios y suscripciones Roldós y C.ª Escudillers.
36, v Centro Anuncios y Suscripciones de Cornet y Más, Arólas 5 entresuelo.

Los originales que se remitan deberán firmados, y no se devolverán insertense ó no.

Toda la correspondencia remitase la imprenta de este periódico.

Publicase Mléorcoles Viernes y Domingo.

SUSCRICION.—

En la capital: Trimestre tres pesetas adelantada dos.

En provincias y estranjero á precios convencionales.

Número suelto.—25centimos.

OLOR DE MUELAS Y DIENTES

OLOR DE CABEZA. El dolor de muelas y dientes por fuerte que sea dolor parece al momento usando el **ODONTALGICO KENT.** En de cabeza cuando es nervioso calmase enseguida con este benéfico remedio.

De venta en esta capital, Farmacia del Dr. Perez.

.....Precio una peseta.....

FOTOGRAFIA

Visítarla antes que ninguna otra. Plaza de San Agustín

Precios baratísimos. Nuevos aparatos y prontitud en el servicio.

CONSECUENCIA Y MINISTERIALISMO.

La prensa conservadora pretende justificar á los nuevos ministros recordando que en determinadas materias, relacionadas con la vida económica del Estado han mantenido algunos de ellos criterio diverso al sustentado por otros de sus actuales colegas. O alguien abdica, ó no tardarán en estallar las disensiones dicen aquellos periódicos.

Nosotros creemos, dice «La Iberia», que la situación del país no conviene que los periódicos se entreguen á estos *tiquis miquis*, tan manoseados en las escaramuzas políticas, ni siquiera que los personajes aludidos vuelvan la vista atrás y puedan preocuparse de si lo que ahora hagan pugnará con alguna idea que antes hayan emitido. El arte de gobernar es oportunista, y no hay antecedente que no deba borrarse, si estorba, para que en una situación tan grave como la presente pueda aplicarse á determinado mal un remedio cuya eficacia es manifiesta é inmediata.

Lo que siempre se ha censurado con justicia y seguirá siendo eternamente censurable, es que por satisfacer el apetito de una cartera renieguen los hombres políticos de sus principios ó de sus compromisos ó de su partido, y lo que por el contrario revela una generosa abnegación en el modo de sentir el patriotismo, es, que hombres que por su posición política, por motivos particulares y por lo comprometido de las circunstancias, han hecho grandísimo y evidente sacrificio entrando á formar parte del actual Gobierno, hagan también el de su amor propio, ahogándolo en beneficio de aquella ar-

monía en los procedimientos y de aquella comunidad íntima y sincera en las ideas que multiplicarán el poder y la energía de tantas y tan valiosas fuerzas como el Sr. Sagasta ha tenido la fortuna de llevar al Gabinete.

Estas no son teorías inspiradas por el celo de un ciego ministerialismo, sino convicciones sinceras expuestas tal como las sentimos. Nosotros no somos ministeriales á la manera como tal oficio se entendió en otros tiempos y como ha seguido entendiéndolo en esta última etapa conservadora la Prensa de dicho partido, esto es, á la manera de esos abogados verbosos que en algunos tribunales están siempre con la toga al brazo para sustituir de momento á un compañero y lanzarse al estrado á defender mediante tarifa conocida un pleito de que apenas se han enterado.

Como mejor sirven los periódicos á sus amigos políticos, es no habitándoles al elogio incondicional, sino advirtiéndoles á tiempo, con una autoridad y una sinceridad de que carece la censura constante y apasionada de la Prensa enemiga, los errores y los escollos en que pueden tocar. La lealtad con que en todo caso cumpliríamos este deber, abonada la tenemos por servicios más ó menos conocidos y por sacrificios á que nadie llegó en el partido liberal. Si en la etapa política que ahora comienza brotasen de nuestra pluma *abanzas* de las cuales hemos procurado en todo tiempo ser sobrios, si una y otra vez pusieramos nuestra pobre dialéctica al servicio de las resoluciones y del criterio ministerial será porque ocurra lo que debe esperarse, tratándose de hombres de tanto entendimiento y patriotismo como los que forman el actual Ministerio y de circunstancias gravísimas

para la nación, que exige imperiosamente que no se gobierne como en otras ocasiones ó por otros partidos se ha gobernado, por «tirando»; será porque los ministros acierten y en justo tributo con ellos esté la opinión pública.

Desde Madrid.

Madrid 12 Noviembre, de 1892

Sr. Director de EL INDEPENDIENTE.

Los propósitos del partido conservador son los de reorganizarse rápidamente. Cánovas, juzgando la actual situación política improvista estima que no puede, contra su deseo entregarse al reposo, sino que por el contrario, se dedicará á la formación de un partido numeroso y fuerte.

Créese así necesario, para el sostenimiento del régimen representativo y de las instituciones vigentes. Es indudable que en la crisis última no había otro camino que seguir ni otra solución que adoptar que la del adelantamiento del partido liberal y así el Sr. Sagasta ha conseguido formar un gobierno sumamente simpático á la opinión y sube el poder sin oposición alguna. Pero el estado del país no es en realidad satisfactorio, y la madre del cordero de todas las desgracias nacionales es que no hay dinero ni de donde sacarlo, no sería extraño que, á pesar de las simpatías de que disfruta el gobierno, no tardará mucho tiempo en experimentar fracasos especiales tristísimos.

La situación que se crease entonces sería de todas veras insostenible, si no hubiere otro partido que pudiese aspirar, constitucionalmente, al consabido turno pacífico. He aquí el que Sagasta lejos de poner obstáculos á la reorganización del partido conservador, merece facilitarlos, porque en ello vá interesado algo cuyo prestigio importa mucho á los partidos monárquicos.

En las Cámaras ha leído el jefe del gobierno el decreto de suspensión de sesiones. Y no ocurrió otra cosa digna de mencionarse, sino que el señor Salmerón dió vivas á la república, y los diputados monárquicos y los ministros protestaron, sin mas consecuencias que un pequeño escándalo. El Sr. Salmerón no ha podido realizar, por las dificultades que ofreció su acto, otro acto político que el de hoy en todo lo que vá de temporada legislativa.

Está reunido el Consejo de Ministros para acordar cuestiones de personal. Se acordará también quién

haya de ser Ministro de Marina, pues el Sr. Cervera que ha llegado hoy á Madrid, ha manifestado al Sr. Sagasta que no puede admitir la indicada cartera que le había sido ofrecida.

Noticias Generales

Continúa el Sr. Gobernador interino D. José Palau y Coderch recibiendo las adhesiones de rúbrica de funcionarios de todas categorías, así como la visita de los Correccionales mas caracterizados de la provincia, deseosos de cambiar las impresiones del momento.

No hay porque decir que los recuerdos de actos extremos, y el que tenemos denunciado en otros números, de Puerto de la Selva, donde nuestros correligionarios no han sido atendidos y si castigados, no resulta único, por lo que se considera prudente una Redención que demuestre la diferencia que existe entre el procedimiento absurdo de la conservaduría, y la equidad, y por tanto justicia, con que procede en toda época el elemento democrático.

Por cartas á nosotros llegadas de distintos puntos, el espíritu liberal en todos los distritos no respira acento de represalias, lo que siempre ha honrado nuestro credo, y si el de justicia que nos ha informado y enaltecido en todas épocas.

De aquí es que resalten mas los atropellos de la conservaduría.

Cuando los pueblos respiran al impulso unísono de concordia y contestan así, según la historia demuestra y la práctica justifica, cabe esperar en los triunfos morales y materiales que se necesitan en bien de las colectividades y provecho de la sociedad.

Bajo tales auspicios, los prohombres de esta Provincia hoy reunidos en la Corte, es indudable nos han de trazar para lo sucesivo una línea de conducta que no ha de discrepar de la que necesitan la provincia para su progreso moral y el individuo para sus legítimas aspiraciones.

No cabe por hoy decir más; soldados disciplinados, debemos aguardar á que desde nuestro ilustre Jefe don Práxedes Mateo Sagasta, á los prohombres de nuestra provincia señores D. Teodoro Baró, D. Alberto y Pompeyo de Quintana, Fabra y Floreta, Francisco de J. Godó, y otros, cuya consecuencia y política liberal es notoria y amor al país indudable, se procure por cuantos medios está á su alcance, demostrar que no en vano

Se espera de ellos en la parte que á cada cual corresponda la base de un fomento tan fructífero en bienes políticos como en ventajas económicas.

Déjense los augurios de dudas y divisiones para los adversarios políticos; esos que esperan conocer la marcha de los acontecimientos, para mostrarse amigos ó enemigos de nuestros prohombres y nuestras doctrinas, según sea el provecho material que de ellos puedan esperar, única política que les caracteriza y resulta según costumbre conocida ya, y como conocida tan repugnante para nosotros, como provechosa para ellos.

Sin embargo, el juego es completamente conocido, y por lo conocido debemos prevenirnos.

¿Nos libraremos esta vez de lamentar sus consecuencias?



—Telegramas fechados en París el 14 dan cuenta de haberse recibido nuevos detalles del envenenamiento de los obreros no asociados que trabajan en los talleres de Carnegie en los Estados Unidos.

Según telegrama de Pittsburgo, han sucumbido 40 obreros, víctimas del envenenamiento, siendo muchos más los que se hallan gravemente enfermos.

El cocinero que preparó los alimentos de la población obrera, á instancias de los huelguistas autores de tan horrendo crimen, ha hecho nuevas declaraciones, confesando que le habían prometido 5.000 duros si conseguía envenenar á los obreros con objeto de conseguir que se cerraran los talleres por falta de mineros huelguistas.

El descubrimiento del crimen se debe á un anónimo dirigido al jefe de los talleres.

Asegúrase que se hallan complicados en el crimen un boticario y un médico de Homestead.

El juzgado ha dispuesto que se practique la autopsia de los cadáveres.

—Ha sido nombrado D. Federico Bazán y Fernández Administrador de la Aduana de Port Bou, que sirve actualmente en Barcelona el cargo de Sub Inspector de muebles de la de Barcelona.

—Reza con alguna colectividad de Gerona el decreto autorizando á las Cámaras de Comercio españolas para expedir certificados de origen, como hacen las Cámaras de Comercio extranjeras?

Hay que manifestarlo en esta forma dado que en nuestra Ciudad la Cámara de Comercio, por la mayoría se ignora si existe ó nó, dado lo poco que de ella se dá cuenta, ni aun las personas más interesadas.

Y luego se pedirán derechos y ventajas del régimen democrático, y en cambio no existe quien sepa aprovecharlos.

Lo que pasa con el comercio tocante á las Cámaras de Comercio, pasa con la Sociedad de Consumo *La Cooperativa* entre las clases trabajadoras, pues ambas organizaciones, hijas del programa democrático y como á tal tendiendo á conveniencias colec-

tivas, en bien del particular, no existe jenio en España que sepa sacar partido.

¿Es que llamándonos pobres, somos indudablemente más ricos que los hijos de los demás países?

¡A cuánta reflexión no dá cuerpo semejante espectáculo de indiferentismo!

—Ha sido nombrado Secretario de la Delegación de Hacienda de Granada D. Joaquín Travesi Cos-Gayón, Oficial que es de la Administración de Impuestos y Propiedades de esta provincia.

Nuestra enhorabuena.

—De *El Noticiero* de Barcelona:

«La mujer de quien dijimos en uno de nuestros telegramas de Madrid que falleció repentinamente por la impresión que le causó la noticia de haberle tocado el premio mayor de la lotería, era una pobre lavandera que empleó todos sus ahorros en la adquisición de un décimo del último sorteo celebrado el 10 del actual.

Un vecino encontró el domingo á la lavandera, y la dijo:

¿Qué sea enhorabuena!

¿Por qué? preguntó la aludida.

—Por la buena suerte. ¿No sabe usted que la ha tocado la lotería?

¿Cuanto?

Mucho... Ya ve usted.

Pero... ¿cuanto? insistió ella temblando.

—El premio mayor.

Oír esto y sentirse repentinamente enferma como herida por un rayo, fué una misma cosa.

Su rostro palideció, abrió de un modo terrible los ojos, quiso inútilmente proferir algunas palabras y cayó inerte.

La infeliz había muerto de alegría.»

—Ha sido nombrado Oficial 4.º de la Administración de Impuestos y Propiedades de esta provincia don Adrian Mendez, que lo era de 5.ª clase de la Delegación de Hacienda de Valencia.

—La *Gaceta* ha publicado el reglamento para las oposiciones á las plazas de auxiliares de la Dirección general de los Registros y del Notariado, y anunciado que las oposiciones deben efectuarse dentro de tres meses. Se añade que solo hay una plaza vacante que proveer.

—Ha sido nombrado Administrador de la Aduana de Alicante Julio Külm Valcárcel que lo es de la de esta provincia.

—De real orden se ha resuelto que los militares no deben contribuir al impuesto de cédulas personales por el alquiler de la habitación que ocupen.

—El príncipe de Loewenstein ha decidido que el próximo Congreso Católico alemán se celebre en Wurzburg.

Esta ciudad ha sido ya dos veces hospitalidad á los Congresos Católicos la primera en 1848 y la segunda en 1877.

Esta elección ha sido aprobada por todos los católicos alemanes. Wurzburg posee un gran número de iglesias y conventos. Los Stos Killen, Toduan y Kalonat, tres apóstoles irlandeses, han padecido allí el martirio.

y la ciudad es el asiento de una de las más antiguas diócesis de Alemania.

—Escriben de Gandia que la caída de los conservadores se ha solemnizado en aquella ciudad de una manera ruidosa. Al tenerse noticia de que era probable que fuese llamado al poder el señor Sagasta, varios vecinos pidieron licencia al alcalde para celebrar una manifestación, que se organizaría en la plaza de toros. La autoridad municipal, temiendo lo que pudiera ocurrir, denegó el permiso, y entonces los solicitantes le presentaron una comunicación manifestándole que veinticuatro horas después es efectuaría la manifestación, según previene la ley de reuniones.

Así se hizo, y anteayer recorrieron las calles de Gandia unos 800 manifestantes, seguidos por la banda municipal, que tocaba el himno de Riego, y dando vivas á Sagasta, á la libertad al señor Gutierrez Más y al señor Rausell. La comitiva se disolvió frente á la casa de don Sinibaldo Gutierrez Más (que se halla en Madrid), dirigiéndoles antes la palabra el ex-diputado provincial señor Rausell, quien les recomendó el orden y dió vivas á don Alfonso XIII, que fueron unánimemente contestados. Según parece, la fracción fusionista, formada por los amigos del señor Loigorry, no tomó parte en la manifestación, pues á consecuencia de las últimas elecciones, los liberales de Gandia se hallan profundamente divididos.

Un Reloj de Papel.—Le tra es-puesto en sus escaparates un relojero de Munich, y con razón se dice de él que es único en su clase. Lo singular de este instrumento es que tiene la respetable antigüedad de diez años, lo que previene toda sospecha respecto de su funcionamiento. El reloj, en efecto, marcha perfectamente, sin que el desgaste de sus piezas, que son todas de papel, haya alterado la precisión que le dió el constructor. El reloj no es de bolsillo: es de péndulo, cuya pieza, así como el pedestal, son también de papel. El peso de esta obra singular no llega á 200 gramos.

AYUNTAMIENTO.

Sesión del día 14 de Diciembre.

Diez y ocho luces eléctricas en los primeros momentos y tres Concejales y público numeroso, es el aspecto que presenta la sala al entrar, penetrando luego la presidencia seguida de los demás señores, por lo que encontramos la lista siguiente:

Sres. Ciurana, Prats, Palau, Corominas, Terroella, Majuelo, Prunell, Puig y Simó.

Durante la lectura del acta de la anterior quedose, ó poco menos, á oscuras apesar de las 18 luces, por lo que la presidencia tuvo el acierto y atención que le agradecemos, de disponer el auxilio de dos elegantes candelabros, quedándose uno para sí y otro para la prensa. (Tome nota la sociedad de electricidad.)

Después de una pequeña discusión

sobre el tiempo gramatical de una frase se aprueba, el acta anterior, siguiendo luego la firma y, mientras, el Sr. Simó pide la palabra que le es concedida y usa en el mismo momento.

Empieza su peroración bastante ligera y como á tal reprochable, porque tiende á encender la tea de la discordia que todo Gerona viene lamentando desde algun tiempo á esta parte.

Y que así mismo lo entendió y entiende la Presidencia, lo justifica el haber salido ella misma á la defensa del Sr. Prats, que es á quien iban dirigidos los tiros.

Ignoramos que se proponía el Sr. Simó al poner al descubierto, si así fuera, al Sr. Prats, pues aun suponiendo que algo práctico hubiera, siempre resultaría una falta imperdonable que no sienta bien en quien tiene la obligación de cuidar de la cosa pública antes que de la particular.

Principió el Sr. Simó protestando de que al Sr. Prats se sentara en aquel sitio, y quiso probar no era gratuita su pretension y, lo que probó fué quedar al descubierto una rencilla personal mas bien que una conveniencia de colectividad, que es lo que interesa á la Ciudad y á cuantos asistimos allí, los unos en aras de un deber que nos hemos impuesto, y los otros para enterarse de la marcha de los asuntos de interés general.

El Sr. Simó lee algunos párrafos que demuestran en qué casos se es extranjero, y como faltaba probar que el Sr. Prats estuviera de lleno dentro las condiciones allí escritas, siempre resultaba violenta la situación del Sr. Simó y airosa la del Sr. Prats, al menos en aquellos precisos momentos.

Dijo por último el Sr. Simó que el Sr. Prats nada había hecho para ser español, y el Sr. Prats con acento impresionado manifestó que ningun dato existe para probar que es extranjero y para demostrarlo pidió permiso á la Presidencia para que se vaya á su casa á buscar ciertos documentos que justificarán su mejor defensa, pretension á que accede la Presidencia.

El Sr. Ciurana, como presidente, termina el incidente dedicando al Sr. Prats algunas frases combinadas con los recuerdos históricos de Gerona, creyendo no ser posible se sienta en aquellos escaños para administrar la Ciudad uno de aquellos que trabajaron para hundirla bajo el peso de su plomo, por lo que, dice, no se adhiere á lo manifestado por el Sr. Simó, de quien toma como acusación cuanto haya manifestado.

El Sr. Prats no cree en la defensa del Sr. Ciurana, y la califica de comedia, lo que no admite la Presidencia, siguiendo enseguida la lectura de cuentas motivándose otro incidente, por demostrar el señor Palau que al paso que un diario local cobra una esquila mortuaria con cargo al erario municipal otros lo han cobrado de la viuda, y otro de nadie por no haber insertado la esquila, aclarando la presidencia el asunto bajo la base de las distintas condiciones en que se mueve la prensa gerundense. Esta cuenta se

votó por unanimidad.

Retiraronse á petición del señor Palau otras cuentas por entender dicho señor no procede aprobar lo que la Comisión respectiva no haya examinado.

Aquí también hubo un tiroteo de palabras que el público saboreó, pues el señor Presidente demostró no tener la culpa de que ciertas Comisiones no se reunan, y el Sr. Corominas, entendiéndose aludido, hizo historia de su nombramiento. Dice que no puede negar la Presidencia que en 27 Agosto recibió una comunicación en que renunciaba pertenecer á Gobernación y, el Sr. Ciurana le contesta ser cierto; pero que por el estilo del escrito y excepcionalidad, por decoro se creyó dispensado de dar cuenta del documento, así como de tramitarlo.

Después de este incidente, número mil, se aprueba por unanimidad, quedando, como dejamos dicho, algunas cuentas ocho días pendientes de aprobación, para proceder á su estudio.

Se aprueba á continuación el alumbrado eléctrico para la Audiencia y Juzgado municipal.

Se discute un voto particular del Sr. Palau, referente al matadero de caballos, que es desechado, y se entra en discusión sobre el plazo legal del anuncio para el arriendo del teatro, pidiendo el Sr. Palau conste en acta que ha pedido antecedentes, y libros, y que se le contesta que en la próxima será complacido.

El Sr. Prats recuerda las responsabilidades que caben á la presidencia, pasando enseguida, y á petición del mismo, á la lectura del documento aludido anteriormente, y que acredita ser hijo de Prades, lo que motivó el recuerdo y relación de los servicios que á la patria tiene prestados.

Rehúsa se trate en sesión secreta el asunto, manifestando sentir viva satisfacción en que sean públicos los juicios. Hace constar cuenta con 17 certificaciones de mucho honor como servicios á la patria, y demuéstrase resentido por los ataques de que viene siendo víctima. Reconoce que los franceses trajeron la libertad, y hace constar, por último, ser tan español como la presidencia, lo que admite ésta por no explicarse, de otro modo, su conducta entre nosotros.

Contestado por último por la presidencia que oportunamente se resolverá el asunto, se cambia el diapasón y se promete al Sr. Palau será atendido en la próxima su pretensión referente á la marcha que ha seguido el asunto de los aforos.

—Hé aquí ahora lo práctico de la sesión:

Aprobar varias cuentas pendientes de pago.

Aprobar una proposición pidiendo se instale el alumbrado eléctrico en la Audiencia y en los Juzgados de instrucción y municipal, y se adquiere un impermeable con destino á los pregoneros.

Aprobar un dictamen de la Comisión de Hacienda que en la sesión anterior quedó sobre la mesa, opinando que procede desestimar una

instancia, promovida por varios corrientes en solicitud de que se suspenda la matanza de ganado caballar, interin se efectua en un matadero aislado de los demás.

Agregar á la comisión encargada de examinar el nuevo telón de boca del Teatro la de Fomento.

Variedades

Le *Rappel* de París publica una curiosa anécdota relativa á la entrevista famosa de Napoleón I, Alejandro emperador de Rusia y el Rey de Prusia.

Se suscitó entre ellos la cuestión de quién de los tres podía apurar con mejor esperanzas de éxito la disciplina de sus soldados.

—¡Los míos! aseguro enfáticamente el emperador Alejandro.

—Todos mis soldados se hallan prestos á sacrificarse por mi persona, repuso con ironía el Rey de Prusia.

—Los dos estais equivocados, dijo Napoleón I. Lo que no haga uno de mis granaderos no lo hará ninguno de los vuestros.

Y entonces surgió una apuesta infernal.

Napoleón hizo sonar su campanilla, y le dijo á su ayudante de campo.

—Haced subir el primer granadero de la guardia que habéis.

Era este un gigantazo.

—¿Estás dispuesto, le preguntó el Emperador, á darme tu vida?

—Y cien que tuviese, le contestó el granadero.

—Es que se trata de que tomes carrera y de cabeza te arrojes por aquella ventana, le dijo el emperador señalándole la que estaba inmediata, á la altura ordinaria de un primer piso.

Quedóse inmutado el granadero, y murmuró si le era permitida una observación, reducida á que solo le preocupaba en trance tan amargo la suerte de su familia. Tomó nota el emperador en su cartera, y con un gesto le indicó la ventana.

El granadero hizo la venia militar, y sin vacilación alguna tomó carrera y se lanzó de cabezas al patio.

Sonó el timbre á su vez del Emperador de Rusia y compareció uno de sus ayudantes.

—Hácese subir, dijo Alejandro, al primer soldado que encontréis de mis armas, entre las que aquí están acuarteladas formando guarnición mixta con prusianos y franceses.

A lo cinco minutos un mujito estaba arrodillado delante del Cazar.

—¡Levántate, díjole este, y señalándole con la mano la ventana, es mi voluntad, repuso con altivez, que tomes carrera y te arrojes de cabeza.

Levántose como un rayo el soldado ruso con los ojos extremadamente abiertos de alegría, y andando con respeto hácia atrás se tiró de cabeza al abismo sin hacer observación alguna.

Sonreía el emperador de Prusia y el monarca prusiano se hallaba visiblemente conmovido y apurado.

—Quiero, dijo al presentarse uno de sus ayudantes, que me hagais subir uno de mis soldados, cualesquiera.

ra. Compareció uno del arma de caballería, joven, simpático, rubio.

—Mi real palatira, le dijo el monarca, está empeñada de un modo fatal. Yo y mis aliados hemos disputado sobre la disciplina de nuestros respectivos ejércitos, porfiando á que límites llegaría, un soldado ruso y otro soldado francés. Voluntariamente, y por un simple ruego de sus monarcas acaban de tirarse por aquella ventana... dime si tú quieres hacer otro tanto.

Quedóse pensativo el soldado alemán acabando por suplicar una pregunta, tal era, si aquello que se le indicaba lo pedía en interés de la patria.

—No; repuso enérgicamente el Rey de Prusia.

Y entonces el soldado, haciendo su venia militar, pidió con todo respeto permiso para retirarse.

El cual escusáremos decir, que le fué concedido en el acto de mil amores por el monarca.

Telegramas.

Madrid 13.—La Reina Regente ha firmado los nombramientos de los señores Torres Villanueva para subsecretario de Hacienda y Madrid Dávila para secretario del gobierno civil de Madrid.

Hay nuevas dificultades para que el señor Cervera acepte la cartera de Marina. El señor Canalejas ha conferenciado con el señor Sagasta, y supónese que le habrá hecho alguna insinuación respecto á esta cartera.

Se ha firmado el nombramiento del señor Sanchez para subsecretario del ministerio de la Guerra, y nada hay

todavía referente al de Ultramar.

Asegúrase que de nuevo ha rehusado el ministerio de Marina el señor Cervera.

—La Junta directiva de la Cámara de comercio visitará esta noche al ministro de Hacienda para rogarle que suspenda la ejecución de las leyes del timbre, de patentes de alcoholes y de tarifas de la contribución industrial.

Se está celebrando una estensa conferencia en el palacio de la presidencia entre los señores Sagasta y Cervera.

Es creencia general que el marqués de Cubas no aceptará la Alcaldía de Madrid.

TEATRO PRINCIPAL

Mañana sábado, extraordinaria y escogida función.

El Programa por carteles.

A las 8 y media.

Precios los anunciados.

LIMPIEZA SIN RIVAL

!!! LO VIEJO SE VUELVE NUEVO !!!



PASTA BROOKE
(Marca MONO)

!!! HACE EL TRABAJO DE UN DÍA EN UNA HORA !!!

Este maravilloso producto es indispensable para limpiar, fregar, frotar y pulir metales, mármol, puertas, ventanas, hules, barro, espejos, suelos, utensilios de cocina y demás objetos de toda casa, tienda, almacén ó buque. Limpia las manos grasientas ó con lejía. De venta en todas las droguerías.

Imprenta de Alberto Nugué.

El aperitivo de más confianza son seguramente las PILDORAS CATÁRTICAS DEL DR. AYER. Exceptuando casos muy extremados, los médicos ya no recetan purgantes drásticos, recomendando en su lugar una medicina más suave é igualmente tan eficaz.

La Favorita
SON LAS

Pildoras del Dr. Ayer,

cuyas superiores virtudes han merecido el certificado de los químicos del estado y también de buen número de médicos distinguidos y farmacéuticos. Los certificados oficiales llevan el sello de las correspondientes oficinas. No se conoce otra Pildora que satisfaga la demanda del público en general como medicina de familia **Segura, Eficaz y Agradable.** Cuando se sufre de estreñimiento, dolor de cabeza, dispepsia, ictericia, mal de hígado ó de bilis, tómense las Pildoras del Dr. Ayer, las cuales no tienen igual.

Preparadas por el Dr. J. C. AYER y Ca., Lowell, Mass., E.U.A.
Las venden los Farmacéuticos y Traficantes en Medicina.

PASTILLAS PARA LA TOS

DEL DR. KLEIN

AUTOR DE LAS PASTILLAS NIELK

Así como las pastillas NIELK son de una eficacia segura contra las afecciones de la boca y de la garganta, estas Pastillas del Dr. Klein, constituyen un remedio seguro para curar toda clase de tos, ya sea de simples resfriados ó catarros, ya de bronquitis, tisis, coqueleche, etc. etc., No contienen morfina, y por lo mismo están exentas de lo inconvenientes que produce el uso de esta sustancia. — Venta, en las farmacias á 6 reales caja. En Gerona, Dr. Garriga, Farmacia, Plateria 29. Depósito por mayor, Dr. Klein Escudillers, 82, bajos Barcelona. Depósitos: Hijos de J. Vidal y Ribas; Sociedad farmacéutica Española; V. Ferrer y C.; y Uriach y C. V

EL INDEPENDIENTE

PERIODICO LIBERAL

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Gerona trimestre 2.50 pesetas

Fuera la capital: idem 3 idem.

Número suelto 25 céntimos

Atrasado 50 id.

REDACCION Y ADMINISTRACION PLAZA DE LA INDEPENDENCIA. 14, IMPRENTA.

SERVICIOS

DE SA

COMPANIA TRASATLANTICA

DE BARELONA

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.

Combinación á puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico. Tres salidas mensuales, el 10 y 30 de Cádiz y el 20 de Santander.

Línea de Bolón.

Combinación para el Pacífico, al N. y S. de Panamá y servicio á Cuba y Méjico con trasbordo en Puerto Rico.

Un viaje mensual saliendo de Vigo el 15. para Puerto Rico, Costa-firme y Colón.

Línea de Filipinas.

Extensión á Ilo-Ilo y Cebú y combinaciones al Golfo Pérsico, Costa Oriental de Africa, India, China, Conchinchina y Japón.

Tres viajes anuales saliendo de Barcelona cada 4 viernes á partir del 10 de Enero de 1890.

Línea de Buenos-Aires.

Un viaje cada mes para Montevideo y Buenos-Aires, saliendo de Cádiz á partir desde el primero de Enero de 1890.

Línea de Fernando Poo.

Un escalón en las Palmas, Rio de Oro, Dakar y Menrovia

Un viaje cada tres meses, saliendo de Cádiz.

Servicios de Africa.

Línea de Marruecos.—Un viaje mensual de Barcelona á Mogador con escala en Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca y Mazagán.

SERVICIO DE TÁNGER.—Tres salidas á la semana: de Cádiz para Tánger los domingos, miércoles y viernes; y de Tánger para Cádiz los lunes, jueves y sábados.

Los vapores admiten carga con las condiciones mas favorables, y pasajeros. La Compañía da alojamiento muy cómodo, trato muy esmerado, como ha acreditado en su largo servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes que se dedican á trabajar jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo. Se puede asegurar las mercancías en sus buques.

A. VALLEJO. — Se ha trasladado — ALCABA, 29.

MUEBLES, TAPIERIA, COLGADURAS, ALCOBAS, RECIBIENTOS.

Exportacion á provincias.

TALLERES.—Paseo de San Vicente n.º 4, la casa.—MADRID.

En la Imprenta de este periódico se hacen toda clase de impresos á precios muy ventajosos.

CONSULTORIO COMERCIAL

San Lorenzo, 5, 2.º izquierda.

Con absoluta reserva, el comercio y la industria puede asesorarse de sus operaciones, dirigiéndose á este Centro, único fundado en España con personal teórico-práctico-mercantil que á su vez llevará á cabo el establecimiento y regularización de toda contabilidad administrativa y comercial, sometida á su dirección, regimentando estas legalmente, al alcance de toda inteligencia.

Horas de despacho: de 9 de la mañana á 1 de la tarde.

La Correspondencia consultiva se dirigirá al Director.—Madrid, San Lorenzo 5, 2.º izquierda.

AGUAS MINERALES DEL MUSEL GIJÓN

Propietario D. Alfonso Garcia Morales

Estas aguas—que no lo curan todo, porque en los tiempos modernos en paucitas—son de todas las conocidas, las más mineralizadas. En las anemia, clorosis, dispepsia, corea y otras afecciones, son de exito seguro y se emplean en uso interno y externo. El precio de cada botellada á litro es de 75 céntimos de peseta.

El propietario contesta á cuantas preguntas se le hagan sobre estas aguas y venden en muchas farmacias, y al por mayor en la droguería de E. Cañal (hijo) Gijón, de donde se envían los pedidos á España y Amér.